

06 DE MAYO, 2015



PRIMERAS PLANAS



ATRAE EL BAJÍO 7 MMDD



EXPERTO ANTINARCO ENCABEZA OFENSIVA



CON DISCAPACIDAD, 800 MIL MEXICANOS POR PERCANCES VIALES



PARAN CAMPAÑAS TARDES Y NOCHES



UNIDAD CONTRA LOS “APÁTRIDAS”, PIDE CIENFUEGOS



VIOLENCIA DEL HAMPA ESTÁ LEJOS DE FRENARNOS: EPN



SOCIEDAD Y GOBIERNO VAMOS POR LA TRANQUILIDAD DE JALISCO:
OSORIO



VA GOBIERNO CONTRA CÁRTEL EN JALISCO



VENTAS DE VEHÍCULOS LOGRAN CIFRA RÉCORD



EBRARD SE FUE A PARÍS “A CAVILAR”, DICE SU OPERADOR



FEDERACIÓN TOMA CONTROL EN JALISCO



FEDERACIÓN TOMA CONTROL DE JALISCO



¡A FONDO!



COMANDA GENERAL *OPERATIVO JALISCO*



PODEMOS OFRECE UN PROGRAMA VAGO QUE BORRA LOS
RADICALISMOS

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

SEP

La SEP oferta 580 plazas para maestros de media superior

La SEP ofertará plazas para maestros en todo el país a través del Concurso de Oposición. Dicha convocatoria es para quienes busquen una plaza definitiva y está dirigida para bachillerato general, Educación Tecnológica Agropecuaria; Educación en Ciencia y Tecnología del Mar; Media Superior Estatales; el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura; y Colegios de estudios Científicos y Tecnológicos. **(El Financiero, p. 52; Milenio, p. 14)**

SECTOR EDUCATIVO

Descontarán a maestros que faltaron el lunes

Aproximadamente un 20% del personal docente no se presentó a laborar el pasado 4 de mayo, lo cual generará el descuento de dicho día no laboral. Las instrucciones fue acatar el calendario escolar tal y como fue aprobado para el ciclo escolar 2014-2015, esto, de acuerdo a lo establecido por la Federación, a través de la SEP. **(El Sol de México, p. 4)**

Deserción escolar, alto costo social y económico

Gabriela Medrano Galindo, diputada del PVEM, destacó que la deserción escolar se ha acrecentado hasta alcanzar poco más de la cuarta parte de los estudiantes de entre 12 y 18 años de edad. Dentro de ese contexto, Medrano Galindo se pronunció porque la SEP implemente un programa de becas especiales que brinde a los niños y jóvenes de los grupos sociales más vulnerables apoyos económicos para cubrir el costo de los uniformes, útiles escolares, transporte y alimentación. **(La Prensa, p. 10)**

Gastarán \$42.3 millones en consulta infantil

Niños y jóvenes mexicanos podrán decir si se sienten seguros y libres de expresarse en la consulta que se efectuará en la jornada electoral del 7 de junio. Los resultados se entregarán a la SEP, al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, al Poder Legislativo y a los gobiernos estatales, para que los planteamientos de los infantes se traduzcan en políticas públicas en su favor. Para ello, el día de las elecciones se instalarán 15 mil casillas en lugares céntricos, como plazas públicas de todo el país. **(La Jornada, p. 14)**

Reanudan clases en Baja California

Los cerca de 700 mil alumnos de 3 mil 779 planteles de educación preescolar, primaria y secundaria regresaron a clases, después de que profesores del SNTE pararon labores una semana en demanda de pago a maestros federalizados, cuya nómina reabsorbió la SEP. **(La Jornada, p. 29)**

Marchan miles en Italia contra la reforma educativa de Matteo Renzi

Miles de profesores, alumnos y trabajadores protestaron este martes en varias ciudades italianas contra la reforma educativa del gobierno de Matteo Renzi, mientras planteles escolares cerraron sus puertas al sumarse a la huelga general. Convocada por todos los sindicatos, la jornada de protestas incluyó marchas en siete ciudades. Según los organizadores, en Roma participaron 100 mil personas, en Milán 30 mil, en Bari 25 mil, en Cagliari 5 mil, en Palermo 6 mil y varios miles en Catania y Aosta. **(La Jornada, p. 26-Mundo; Excélsior, p. 3-Global)**

SNTE /CNTE

CNTE amaga con paro nacional y rechaza todo tipo de evaluaciones

El dirigente de la sección XVIII, de la CNTE, Juan José Ortega Madrigal, anunció que por acuerdo del pleno, esta organización rechazará todas las evaluaciones que se pretendan aplicar en el Sector Educativo. Advirtió que de no llegar acuerdos luego de entregar el pliego de demandas a nivel federal, instalarían -a partir del 30 de mayo- el paro indefinido de labores en el Nivel Básico en el estado, para sumarse en la misma acción con los estados de Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Zacatecas, entre otros. **(El Financiero, p. 52; La Crónica, p. 15)**

Regresan a clases

Tras 17 días de paro en demanda de mejoras laborales, maestros de la sección 2 y 37 del SNTE regresaron a las aulas, con lo que alrededor de 600 mil alumnos retomaron el ciclo escolar. Unos cinco mil docentes del Movimiento Magisterial de Resistencia Estatal de Mexicali mantienen la suspensión de labores. **(Reforma, p. 2)**

Continúa la lucha por los normalistas

Familiares de los normalistas de Ayotzinapa, participaron en el foro México y el mundo actual, organizado por La Jornada y Casa Lamm la noche del pasado lunes. María Inés Abraján, tía de Adrián Abraján de la Cruz, afirmó que el caso no está cerrado, como el gobierno de Enrique Peña Nieto desea. **(La Jornada, p. 10)**

INFORMACIÓN GENERAL

Ataques del crimen refrendan misión de hacer valer la ley: EPN

Durante la ceremonia por el 153 aniversario de la Batalla de Puebla, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que los actos violentos del crimen organizado, lejos de frenar la acción el gobierno federal, fortalecen la determinación del Estado mexicano para hacer valer la ley. El general secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, llamó a su vez a “desterrar” a los “cobardes delincuentes” y “apátridas” que envenenan lo más valioso que tiene el país: sus niños y jóvenes. Pidió unidad para enfrentar a quienes calificó como un “cáncer”. **(El Universal, PP-6)**

Experto antinarco encabeza ofensiva

La ofensiva del gobierno federal denominada Operación Jalisco es coordinada por el general Miguel Gustavo González Cruz, quien comanda la Quinta Región Militar, un hombre con experiencia en el combate a la delincuencia organizada en plazas que han tenido alta incidencia criminal como Tamaulipas, Chihuahua y Veracruz. **(El Universal, PP-6)**

Senado recorta 41% sus viajes al exterior

El Senado de la República redujo 41% las salidas al extranjero en el primer trimestre del año y disminuyó en 38% el número de asistentes, respecto al mismo periodo de 2014. La información de los viajes realizados en el primer trimestre de este año, disponible en la página web, muestra que fueron en total 17 viajes al extranjero, para los cuales gastó en boletos de avión tres millones 245 mil 363.17 pesos; viáticos en dólares fueron 97 mil 410, que al tipo de cambio de 15 pesos implica una erogación de un millón 461 mil 150 pesos, así como otros 22 mil 500 euros para viáticos, que al tipo de cambio de 17 pesos implican 382 mil 500 pesos; así, en total, el Senado gastó en este periodo cinco millones 89 mil 13.17 pesos. **(Excélsior, PP-4)**

Preocupa seguridad de candidatos

En entrevista para Excélsior Televisión con Pascal Beltrán del Río, el presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero, dijo que a pesar de que los hechos de violencia en Guerrero han involucrado a candidatos de otros partidos, en el PAN hay preocupación por la seguridad de sus abanderados, y expuso que lo ocurrido con el crimen organizado en ese estado es, a la vez, consecuencia del grave atraso social y económico que viven los guerrerenses. **(Excélsior, p. 12)**

INTERNACIONAL

Marchan miles en Italia contra la reforma educativa de Matteo Renzi

Miles de profesores, alumnos y trabajadores protestaron este martes en varias ciudades italianas contra la reforma educativa del gobierno de Matteo Renzi, mientras planteles escolares cerraron sus puertas al sumarse a la huelga general. Convocada por todos los sindicatos, la jornada de protestas incluyó marchas en siete ciudades. Según los organizadores, en Roma participaron 100 mil personas, en Milán 30 mil, en Bari 25 mil, en Cagliari 5 mil, en Palermo 6 mil y varios miles en Catania y Aosta. **(La Jornada, p. 26-Mundo; Excélsior, p. 3-Global)**

Barack Obama reconocer labor de Grupo Salinas

El presidente estadounidense Barack Obama recibió en la Casa Blanca al empresario Ricardo Salinas Pliego, al tiempo que reconoció la labor social de Grupo Salinas, lo que fortalece los lazos de hermandad entre México y ese país. Durante la reunión, que se dio en el marco de los festejos con motivo del 5 de mayo, Obama reconoció la destacada labor e impulso a la cultura y educación de Salinas Pliego a través de la integración de las Orquestas Esperanza Azteca, para que los niños y jóvenes de escasos recursos aprendan sobre la disciplina y el trabajo en equipo por medio de la música. **(Excélsior, p. 2-Dinero)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	1	52

La SEP oferta 580 plazas para maestros de media superior

La Secretaría de Educación Pública ofertará 580 plazas para maestros en todo el país a través del Concurso de Oposición. La convocatoria es para quienes busquen una plaza definitiva y sean profesores hoy día.

El resultado será considerado como la primera oportunidad en su proceso de evaluación; quienes fallen, deberán participar en programas de regularización de la Subsecretaría de Educación Media Superior.

Los interesados deberán demostrar su conocimiento en matemáticas y expresión oral, además de la especialización en sus áreas.

Las plazas serán para Bachillerato General; Educación Tecnológica Agropecuaria; Educación en Ciencia y Tecnología del Mar; Media Superior Estatales; el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura; y Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos.

— *Mariana León*


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	1	04

■ NAYARIT

DESCONTARÁN A MAESTROS QUE FALTARON ESTE LUNES EL OCCIDENTAL

POR CRY S BENÍTEZ

CORRESPONSAL

TEPIC, Nay. (OEM-Informex).- Aproximadamente un 20% del personal docente no se presentó a laborar el pasado 4 de mayo, lo cual generará el descuento de dicho día no laborado, aunque también fue muy elevado el ausentismo de alumnos.

Así lo reportó el titular de la Secretaría de Educación Pública en Nayarit, Marco Antonio Ledesma González, quien ante la falta de los estudiantes tachó a los padres de familia de irresponsables, por no haber querido llevar a sus hijos a la escuela, debido a que prefirieron tomar el día como de asueto.

En lo que respecta a los maestros, en la Secretaría acordaron que quienes no fueron a laborar, estarían sujetos a descuentos, así como también lo estaría el personal de las escuelas que permanecieron cerradas.

Las instrucciones fue acatar el calendario escolar tal y como fue aprobado para el ciclo 2014-2015, esto, de acuerdo a lo establecido por la Federación, a través de la Secretaría de Educación Pública, en el que no se establecía el cambio del 4 de mayo por el 5, y a pesar de que se hicieron los esfuerzos para feriarlo, no se pudo, de tal forma que se debió respetar tal y cual venía marcado en el calendario oficial y cumplirlo al pie de la letra.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	1	10

Deserción escolar, alto costo social y económico; solicita el PVEM becas especiales

Arturo R. Pansza

La deserción escolar se ha acrecentado hasta el punto de alcanzar a poco más de la cuarta parte de los estudiantes de entre 12 y 18 años de edad, lo cual ocasiona altos costos sociales, económicos y de bienestar para quienes se ven obligados a truncar su preparación académica, reveló la diputada del PVEM, Gabriela Medrano Galindo.

Dentro de ese contexto, se pronunció porque la Secretaría de Educación Pública (SEP) implemente un programa de becas especiales que brinde a los niños y jóvenes de los grupos sociales más vulnerables apoyos económicos para cubrir el

costo de los uniformes, útiles escolares, transporte y alimentación que se requieren para concluir los estudios que son obligatorios en el país.

Refirió que la inaccesibilidad a la educación se correlaciona directamente con una fuerza de trabajo menos competente y más difícil de integrar al mercado laboral, lo cual "favorece entornos de pobreza, marginación, inseguridad y violencia".

La legisladora verde ecologista detalló que anualmente en México más de 1.000.000 de niños y jóvenes se ven forzados a abandonar la escuela por diversos factores, como son la integración temprana al mercado laboral, situaciones familiares adversas, falta de motivación, reprobación escolar y rechazo de instituciones educativas de nivel medio superior y universitarias.

Refirió que una de las principales razones de la inequidad educativa por la desigualdad en el acceso a la escuela es la falta de recursos económicos, que impediría que los jóvenes puedan tener mayor estabilidad y éxito laboral.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	POLÍTICA	14

Gastarán \$42.3 millones en consulta infantil

CLAUDIA HERRERA

Niños y jóvenes mexicanos podrán decir si se sienten seguros y libres de expresarse en la consulta que se efectuará en la jornada electoral del 7 de junio.

“Por un México con justicia y paz, tu opinión cuenta”, es el lema de la Consulta infantil y juvenil organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), en la que se prevé haya 3.5 millones de participantes.

El consejero electoral Enrique Andrade explicó que se les preguntará si ejercen sus derechos, como el de la libre expresión y si son tomados en cuenta en su casa y en las escuelas

El INE eligió estos contenidos, debido a que el *Informe país sobre la ciudadanía*, difundido en 2014, mostró una “crisis generalizada de confianza” hacia otras personas, de las instituciones públicas e incluso de la capacidad del Estado para proteger a la población, garantizar el respeto a los derechos humanos y el acceso a la justicia, la legalidad, la lucha contra la corrupción y la impunidad.

Boletas en lenguas indígenas y en braille

La temática de justicia y paz se abordará en tres versiones de boletas, pero las preguntas varían según cada edad (seis a nueve años, 10 a 13 y 14 a 17 años).

En esta ocasión habrá boletas en braille y en diversas lenguas indígenas.

Elaborado en colaboración con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, el Instituto Mexicano de la Juventud y la investigadora Silvia Conde, este ejercicio costará 42.3 millones de pesos.

Los resultados se entregarán a la Secretaría de Educación Pública, al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, al Poder Legislativo y a los gobiernos estatales, para que los planteamientos de los infantes se traduzcan en políticas públicas en su favor.

Para ello, el día de las elecciones se instalarán 15 mil casillas en lugares céntricos, como plazas públicas de todo el país, indicaron varios consejeros en rueda de prensa.

El consejero Arturo Sánchez señaló que hay problemas en el país, pero la organización de las elecciones avanza por buen camino y también se instalarán centros de participación para la consulta en entidades como Jalisco, donde recientemente hubo un enfrentamiento con narcotraficantes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	ESTADOS	29

Reanudan clases en Baja California; negociarán adeudos

■ ANTONIO HERAS

Corresponsal

Mexicali, BC., Los cerca de 700 mil alumnos de 3 mil 779 planteles de educación preescolar, primaria y secundaria de Baja California regresaron a clases ayer, después de que profesores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) pararon labores una semana en demanda de pago a maestros federalizados, cuya nómina reabsorbió la Secretaría de Educación Pública (SEP). El pasivo en este año era de 850 millones de pesos. Luego de que las autoridades educativas se comprometieron a regularizar la nómina los maestros decidieron poner fin a las manifestaciones que iniciaron hace tres semanas y reanudar clases. El secretario de Educación y Bienestar Social estatal, Mario Herrera, reconoció un rezago histórico de 3 mil 500 millones de pesos (que incluye los 850 millones), y anunció que continuarán las negociaciones para cubrir este adeudo. Pese a que se advirtió que habría sanciones económicas a los mentores que se presentaron en los planteles, pero no entraron a las aulas, el gobernador de Baja California, el panista Francisco Vega, declaró que no se impondrán multas a los profesores ni a otros trabajadores de la educación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	MUNDO	26

Marchan miles en Italia contra la reforma educativa de Matteo Renzi

NOTIMEX

Roma.

Miles de profesores, alumnos y trabajadores protestaron este martes en varias ciudades italianas contra la reforma educativa del gobierno de Matteo Renzi, mientras planteles escolares cerraron sus puertas al sumarse a la huelga general.

Convocada por todos los sindicatos, la jornada de protestas incluyó marchas en siete ciudades.

Según los organizadores, en Roma participaron 100 mil personas, en Milán 30 mil, en Bari 25 mil, en Cagliari 5 mil, en Palermo 6 mil y varios miles en Catania y Aosta.

Profesores, estudiantes y trabajadores rechazan la reforma promovida por Renzi en la ley 2994, en proceso de aprobación parlamentaria.

La iniciativa consta de 24 artículos. El más criticado es el que prevé dar "superpoderes" a los dirigentes escolares, que podrán decidir sobre contrataciones, premiaciones y castigos a docentes.

Uno de los artículos contempla que el dirigente escolar tenga la facultad de seleccionar a su personal docente, lo que para los sindicatos conlleva el riesgo clientelismo y corrupción.

También se incluyen desgravaciones fiscales a las escuelas privadas, que son religiosas, lo que para los centrales gremiales significa un regalo al *lobby* católico y una bofetada a la educación laica.

La reforma incluye la contratación por tiempo indeterminado de 100 mil docentes, pero los sindicatos denuncian que de ese plan quedan excluidos 23 mil maestros de escuelas primarias con contratos temporales, además de 80 mil docentes formados con cursos especiales.

Las centrales gremiales también denunciaron que de la reforma queda excluido el personal técnico-administrativo y que la apertura al financiamiento privado a escuelas públicas privilegiará a los institutos centrales en detrimento de los ubicados en zonas periféricas.

Renzi declaró que pese a la inconformidad "continuaremos con la cabeza dura y mantendremos las grandes reformas, entre ellas la de la escuela que para mí es clave".

El primer ministro, sin embargo, se dijo dispuesto a dialogar con los docentes, luego que el presidente del Senado, Pietro Grasso, dijo que está dispuesto a hacerlo y la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Boldrini, pidió "respeto" para las protestas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	SOCIEDAD	52

Llaman a anular el voto en próximos comicios

CNTE amaga con paro nacional y rechaza todo tipo de evaluaciones

⊕ La interrupción de clases sería en el nivel básico y la realizarían el 30 de mayo

⊕ En Michoacán continuarán con el paro escalonado de labores cada 5 días

MORELIA, Mich.—El dirigente de la Sección XVIII, de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Juan José Ortega Madrigal, anunció que por acuerdo del pleno, esta organización sindical rechazará todas las evaluaciones que se pretendan aplicar en el sector educativo.

En este sentido, advirtió que de no llegar acuerdos luego de entregar el pliego de demandas a nivel federal, instalarían—a partir del 30 de mayo—el paro indefinido de labores en el nivel básico en el estado, para sumarse en la misma acción con los estados de Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Zacatecas, entre otros. Asimismo, refirió que continuarán con el paro escalonado de labores cada cinco días en diversas regiones del estado.

En tanto, el Frente Cívico Social, donde también participa la CNTE, emplazó al gobierno del estado a que responda sus demandas el próximo 13 de mayo, en caso contrario, amagaron con realizar bloqueos en diversas calles, no sólo de la capital michoacana, si no de diversos municipios del estado.

El dirigente del magisterio, quien encabezó al Frente Cívico, indicó que podrían movilizarse en bancos, en vías carreteras, el aeropuerto y con ellos, impulsar un paro mercantil en el estado, esto ante la supuesta falta de respuesta de las autoridades a peticiones de distintas organizaciones sindicales.

Madrigal señaló que se realizará el boicot al proceso electoral del próximo 7 de junio, esto se vería reflejado en los centros educativos donde se instala el 80 por ciento de las casillas. Además, Madrigal hizo un llamado a la población a anular su voto, después de que el dirigente señalara que los candidatos al gobierno estatal deben mostrar sensibilidad, en virtud de que algunos de ellos han dado propuestas “descabelladas”, al referirse a las declaraciones de la panista Luisa María Calderón en torno al magisterio y las Escuelas Normales.

— *Quadratín*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	NACIONAL	2

Regresan a clases

■ **MEXICALI.-** Tras 17 días de paro en demanda de mejoras laborales, maestros de la sección 2 y 37 del SNTE regresaron a las aulas, con lo que que alrededor de 600 mil alumnos retomaron el ciclo escolar. Unos 5 mil docentes del Movimiento de Resistencia Estatal mantienen la suspensión de labores. *Aline Corpus*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	POLÍTICA	10

Continúa la lucha por los normalistas

EMIR OLIVARES ALONSO

Los familiares de los normalistas de Ayotzinapa “perdimos el miedo cuando se llevaron a nuestros hijos, por lo que estamos dispuestos a todo para encontrarlos”, aseguró María Inés Abraján.

Durante el foro México y el mundo actual, organizado por *La Jornada* y Casa Lamm la noche del pasado lunes, Abraján, tía de Adrián Abraján de la Cruz, uno de los 43 normalistas que permanecen desaparecidos desde el 26 de septiembre pasado, afirmó que el caso no está cerrado, como el gobierno de Enrique Peña Nieto desea.

“Nosotros no perdemos la fe ni la esperanza de que los vamos a hallar. Lucharemos hasta las últimas consecuencias”, advirtió.

Agregó que los familiares de los normalistas siguen sin confiar en la versión oficial de la Procuraduría General de la República (PGR) en el sentido de que sus hijos fueron asesinados por elementos del crimen organizado, quienes habrían incinerado los cuerpos en el basurero del municipio guerrerense de Cocula y las cebizas arrojadas al río.

Para la mujer los delincuentes “no los tienen, pues ellos asesinan y tiran los cuerpos, y ya los hubiésemos encontrado”. No descarta la hipótesis de que el Ejército esté involucrado en los hechos, por lo que pidió que se abran nuevas líneas de investigación, que incuyan al ex gobernador Ángel Aguirre Rivero.

OPINIÓN

SEP

Crónica Confidencial

Lic. Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación Pública:

Sintetizo, secretario Chuayffet, esta entrega que le envié el 21 de enero de 2013:

“Ayer por la mañana escuché al doctor Asdrúbal Almazán Meléndez pronunciar la siguiente frase, acuñada por su hijo: “Estos niños y jóvenes son una muestra cada vez más numerosa, no del PIB, el Producto Interno Bruto, sino del PII, el Producto Interno Inteligente de México”. **(La Crónica de Hoy, p. 6)**

Se atienden "inquietudes" sobre programas de estudio de CCH

Solicito atentamente se publique la siguiente aclaración en respuesta a la carta aparecida en La Jornada el 2 de mayo pasado, firmada por las profesoras Laura Suárez y López Guazo. Los programas de estudio del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), que actualmente se han presentado tanto a la comunidad docente como a la estudiantil, no han sido aprobados; se encuentran en una fase de socialización y validación resultado de un trabajo profundo y serio de casi tres años de diferentes comisiones y de los distintos órganos colegiados del CCH entre los que participaron, fundamentalmente, grupos de docentes con un perfil académico riguroso. **(La Jornada, p. 2-El Correo Ilustrado)**

La UANL cobra por examen de admisión

La Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) pide una aportación de 485 pesos para presentar examen de admisión al bachillerato general. **(La Jornada, p. 2-El Correo Ilustrado)**

SEP: transparencia y comisionados. Carlos Ornelas (Excelsior, p. 11)

Templo Mayor (Reforma, p. 8)

SNTE/CNTE

Razones

El asesinato de Ulises Fabián Quiroz, candidato del PRI-PVEM en Chilapa, Guerrero, debe entenderse como un paso más en los intentos de impedir las elecciones en ese estado. Son los mismos Rojos que tienen presencia en la Normal de Ayotzinapa o los que controlan Chilpancingo, los que operan con grupos de la CETEG y tienen buena relación con otros grupos armados. **(Excelsior, p. 8/ Jorge Fernández Meléndez-Columna)**

De nuestras jornadas

Por un lado, normalistas y maestros de la CETEG arremeten contra oficinas del INE, quitan y queman propaganda política y se apoderan de vehículos oficiales de la institución. Por otro, individuos armados surgen de la nada para intimidar o eliminar a políticos que aspiran al poder. El caso es que ni los candidatos ni las elecciones están seguros. **(La Jornada, p. 30-Estados/Artículo)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	NACIONAL	8



CRÓNICA CONFIDENCIAL

{ ¡Todos contra la impunidad y la corrupción! }

“PII

LEOPOLDO MENDÍVIL

**“LIC. EMILIO CHUAYFFET
CHEMOR,
“SECRETARIO DE EDUCACIÓN
PÚBLICA:**

**“+A veces tener talento privilegiado
“se vuelve en contra del niño
“Alba Caraballo”**

Sintetizo, secretario **Chuayffet**, esta entrega que le envié el 21 de enero de 2013:

“Ayer por la mañana escuché al doctor **Asdrúbal Almazán Meléndez** pronunciar la siguiente frase, acuñada por su hijo:

“Estos niños y jóvenes son una muestra cada vez más numerosa, no del PIB, el Producto Interno Bruto, sino del PII, el Producto Interno Inteligente de México.”

“El hijo del doctor **Almazán** se llama **Andrew Almazán Anaya**, es licenciado en Psicología y estudia... la carrera de Medicina. “Trabaja” —las comillas significan que no cobra— como director del departamento de Psicología del Centro de Atención al

Talento, CEDAT, fundado por él y por sus padres. Ella es la licenciada en Filosofía y Letras y maestra en Educación, **Dunia Anaya**.

“Datos adicionales sobre **Andrew**: “Sólo tiene 18 años de edad y es sobrecapacitado o superdotado, como mejor se conoce a esos niños poseedores de un índice tan alto de inteligencia que pocos y en ocasiones nadie los entiende, se les menosprecia y paradójicamente se les suele considerar retrasados mentales...”

“El Centro de Atención al Talento nació hace apenas tres años (hoy son ya cinco), luego de que **Andrew** consideró que todos los niños de su condición tenían derecho a una atención como la que sus padres le dieron a él y a sus hermanas, cuando se percataron de la inteligencia superior de sus hijos y se ocuparon en darles una educación a la altura de sus capacidades. Entonces, concibieron... un centro destinado a esa parte de la población hoy relegada, de niños con mayor coeficiente intelectual, que suelen ser víctimas de

discriminación educativa y social.

“El CEDAT -me dijo el doctor

Almazán- parte de la convicción de que un niño con sobrecapacidad tiene el derecho a ser un estudiante de excelencia académica y lo único que requiere es la ayuda y la orientación de especialistas. Sólo en el área educativa, cuando hay un problema se culpa a la víctima. Esto es inaceptable, en especial con los niños sobrecapacitados’...”

“El problema, secretario **Chuayffet**, ha comenzado ya a ser parte de las estadísticas nacionales. Los superdotados constituyen el tres por ciento de la población infantil de México, que equivale a casi un millón de niños, a la fecha casi en su totalidad extraviados en el ámbito educativo...” Hasta aquí la síntesis del original de esta columna, que quizás exista en algún archivo de la SEP, y debe usted recordar que ahí le pedí incluir en el archivo de pendientes a los superdotados, por todo lo que pueden darle al país en todos los órdenes de la vida nacional.

Con gusto recibí el jueves pasado la noticia sobre la Ley General Para la Atención y Protección a Personas con la Condición de Espectro Autista, que se agrega a los ordenamientos para la atención y el cuidado de personas con bajos índices de inteligencia, quienes sin duda necesitan la protección del Estado...
... No así los sobredotados, quienes, por el contrario, pueden convertirse en un apoyo sustancial por todo lo que esa clase de personas son capaces de realizar, pero el Estado mexicano las sigue manteniendo relegadas de sus programas integrales de desarrollo. Después de proteger ya a quienes por sus discapacidades mentales necesitan ayuda, ¿llegará el momento de que el Estado mexicano abra oportunidades a los que por su capacidad superior puedan hacer maravillas a favor de su país...?

lmendivil@delfos.com.mx
m760531@hotmail.com

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

Se atienden “inquietudes” sobre programas de estudio de CCH

Solicito atentamente se publique la siguiente aclaración en respuesta a la carta aparecida en *La Jornada* el 2 de mayo pasado, firmada por las profesoras Laura Suárez y López Guazo. Los programas de estudio del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), que actualmente se han presentado tanto a la comunidad docente como a la estudiantil, no han sido aprobados; se encuentran en una fase de socialización y validación resultado de un trabajo profundo y serio de casi tres años de diferentes comisiones y de los distintos órganos colegiados del CCH entre los que participaron, fundamentalmente, grupos de docentes con un perfil académico riguroso.

El profesor tuvo, ha tenido y sigue teniendo la posibilidad de emitir sus opiniones respecto a los programas; se han recibido a la fecha distintas consideraciones en ese sentido tanto en el portal del colegio como por otras vías. Los programas sólo pueden aprobarse por la máxima instancia de gobierno del CCH, que es el consejo técnico, el cual ha manifestado el reconocimiento a la vigencia del modelo educativo del CCH. Como ha sucedido con diversas apreciaciones de docentes, éstas las han atendido los órganos colegiados del CCH, incluyendo la comunicación directa con el director general, a fin de atender de manera personal las inquietudes de la comunidad respecto al proceso de actualización de los programas.

*María Isabel Gracida Juárez,
secretaria de comunicación
institucional del Colegio de Ciencias y
Humanidades*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

La UANL cobra por examen de admisión

La Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) pide una aportación de 485 pesos para presentar examen de admisión al bachillerato general. La inscripción es otro asunto de más dinero.

¿Qué país estamos viviendo donde la educación es un negocio más de una universidad? Sólo es una queja que se quedará en el aire.

Juan M. Hernández

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	PRIMERA	11

CARLOS ORNELAS

Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

Carlos.Ornelas0@gmail.com

SEP: transparencia y comisionados

El 1 de mayo, *Excelsior* publicó una nota de Juan Carlos Rodríguez acerca de los comisionados del sector educativo y de docentes que cobran cantidades increíbles (cada uno de dos profesores de Guerrero, que no están frente a grupo, reciben alrededor de 190 mil pesos por mes). El Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y el Gasto Operativo (Fone) rindió, como lo manda la ley, información sobre los pagos realizados el primer trimestre de 2015. La apertura de la información abre una rendija en la opacidad con que se manejaba —y todavía falta mucho por avanzar— el presupuesto para la educación.

Es un fruto de la recentralización del pago de la nómina educativa en la Secretaría de Educación Pública, aunque lo siga haciendo por cuenta de los gobiernos estatales. La información se ofrece por estados y, en cada uno de ellos, cualquier persona puede consultar datos sobre plazas, funciones, personal con licencia y otros detalles.

La información es incompleta. Oaxaca, Guerrero y Michoacán no entregaron datos a la SEP sobre el número de maestros y otros trabajadores comisionados. En otros estados, los cabecillas locales del SNTE y los gobernadores tuvieron 2014 para conciliar nóminas y plantillas, aprovecharon el lapso que les dio la ley para colocar en los padrones a comisionados sindicales y a *avtadores*, como si en realidad trabajasen.

La presentación del Fone al escrutinio público —con todo y sus limitaciones— es un avance de la presión pública sobre el gobierno. Pero también es un brazo, el más importante quizá, del centralismo. Si uno lo ve en la perspectiva del plazo largo, es un intento de retorno a la república imperial; pero en el corto plazo fue una medida que se justificaba por el crecimiento del gasto, el aumento de personal y el cultivo de vicios como la herencia y compraventa de plazas.

Los gobernadores devaluaron los escasos grados de autonomía que les dio el Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica, de mayo de 1992, y la primera versión de la Ley General de Educación, de 1993. Claro, se justificaban porque ninguno tenía poder político para enfrentar a una maquinaria tan bien aceiteada como la del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

No creo que el gobierno haya retomado la rectoría de la educación, como dice el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet. Hoy el SNTE sigue gobernando en la educación básica: tiene colonizadas las dependencias de los estados —todas sin excepción—, su poder está lejos de haber desaparecido. Es más, pongo en duda que el Presidente quiera, en realidad, retomar la rectoría de la educación. Tal vez el Partido Revolucionario Institucional codicie reconquistar al SNTE, por ello tiende alianzas con el Partido Nueva Alianza. El precio sería —supongo— dejar que los

fieles del sindicato sigan gobernando en la educación básica.

Es una especie de contrato entre el alto mando político y los líderes del SNTE. Estos le expresan al Presidente “tú podrás recuperar la SEP, te damos márgenes de maniobra; pero nosotros seguimos gobernando en los estados”. Los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación no entran en ese convenio; ellos colonizan las dependencias de educación en Oaxaca, Guerrero y Michoacán por la fuerza de sus movilizaciones.

El Fone, pues, es un avance en la transparencia, es un paso importante que ofrece herramientas a la sociedad civil para seguir con la presión y que se abra más la información.

Sin embargo, el Fone también es un arma del cen-

Hoy el SNTE sigue gobernando en la educación básica; tiene colonizadas las dependencias de los estados —todas sin excepción—, su poder está lejos de haber desaparecido. Es más, pongo en duda que el Presidente quiera, en realidad, retomar la rectoría de la educación.

tralismo, pero no es eficaz si el Presidente —el príncipe, diría Maquiavelo— no la usa para disciplinar a sus adversarios, si ruega en lugar de mandar. El Fone también puede ser un instrumento para conseguir aliados políticos. Muy bien que se den los datos de comisionados y de otras corruptelas, pero no basta con informar, hay que actuar para eliminar los vicios. Si en realidad el Presidente quisiera recuperar la rectoría de la educación, tendría que estar dispuesto a echarse de enemigo al SNTE y a otros sindicatos corporativos.

Al comienzo de su gobierno, el presidente Peña Nieto parecía un profeta armado. Un reformista vigoroso. Propuso y obtuvo nuevas leyes —que están lejos de la perfección—, pero que le otorgan instrumentos para descolonizar el gobierno de la educación básica. Pero no lo hace. De septiembre de 2014 para acá ya no actúa como profeta. Parece que perdió el rumbo o que, aún sabiendo cuál es, no lo quiere caminar.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	OPINIÓN	8



...

AL FINAL, el representante de **Enrique Peña Nieto** en la conmemoración de la **Batalla de Puebla** fue **Emilio Chuayffet**... que porque la **SEP** es la encargada de dar ¡clases de historia!

MENOS MAL que aclararon, porque a algunos funcionarios poblanos les preocupaba un detalle: el mexiquense fue clave para armar el expediente que llevó a la cárcel a **Elba Esther Gordillo**, la madrina del gobernador **Rafael Moreno Valle**.



Razones
**JORGE FERNÁNDEZ
MENÉNDEZ**

www.excelsior.com.mx/jfernandez
www.mexicoconfidencial.com

Chilapa y el tumor en Guerrero

Ayer hablaba Federico Reyes Heróles de la necesidad de dar una "perspectiva intravenosa" al análisis de las cosas.

El asesinato de **Ulises Fabián Quiroz**, candidato del PRI-PVEM en Chilapa, Guerrero, debe entenderse como un paso más en los intentos de impedir las elecciones en ese estado. Más allá de las sospechas priistas de que la muerte de su aspirante fue provocada por su oponente perredista en el municipio, lo cierto es que se da en una región donde, otra vez, el cártel de *Los Rojos* se enfrenta con violencia contra *Los Ardillos*, otro grupo con influencia en La Montaña Baja y en Morelia.

Son los mismos *Rojos* que tienen presencia en la Normal de Ayotzinapa o los que controlan Chilpancingo, los que operan con grupos de la CETEG y tienen buena relación con otros grupos armados. A pesar de los durísimos golpes que han recibido, una de las paradojas de los hechos de Iguala es que la persecución que han tenido sus rivales de *Guerreros Unidos*, responsables del secuestro y muerte de los normalistas de Ayotzinapa (porque consideraban que esos jóvenes estaban infiltrados y operando para *Los Rojos*), les ha abierto espacios que están aprovechando en el ámbito local. También se asegura que es el grupo criminal con mayor cercanía con distintas áreas del gobierno de **Rogelio Ortega**.

El hecho es que, a un mes de las elecciones, Guerrero y, en menor medida Oaxaca (donde luego de que se ha estado destruyendo publicidad de los partidos por miembros de la Sección 22 como parte de la campaña para bloquear las elecciones, ahora se asesinó a un joven que colocaba propaganda

de Morena) siguen siendo los dos únicos lugares donde existe un verdadero desafío para evitar que la gente salga y pueda votar.

En las dos entidades la lógica es muy similar y la estrategia se da por grupos afines, pero existen dos diferencias sustanciales: en el caso de Oaxaca, a pesar de la fortaleza evidente de la Sección 22, no parece existir demasiada convicción para impedir los comicios, entre

No se sabe quién atentó contra Ulises Fabián Quiroz por la sencilla razón de que pudieron ser todos y que su muerte puede haber operado como una provocación. Porque en la zona están los narcos, las guerrillas, los caciques y la CETEG.

otras razones porque hay muchos dirigentes de la 22 involucrados, de una u otra forma, en el proceso electoral. Algunos como candidatos, otros como operadores, otros más jugando indirectamente sus cartas. Hay relación con grupos armados locales, pero no parece que éstos estén apostando claramente a boicotear el proceso. Y no hay, intrincados con éstos, en apariencia, grupos del crimen organizado. A eso se debe

sumar que, se esté o no de acuerdo con su gestión, existe un gobierno estatal, el de **Gabino Cué**, con muchísima más presencia y capacidad de control que el de **Rogelio Ortega** en Guerrero.

El problema de este estado se escenifica perfectamente con el crimen del candidato priista en Chilapa. No se sabe quién atentó contra **Ulises Fabián Quiroz** (un joven que no había recibido amenazas y que no tenía ninguna relación "extraña" en su haber) por la sencilla razón de que pudieron ser todos y que su muerte puede haber operado como una provocación. Decimos que pueden ser todos, porque en la zona están los narcos, las guerrillas, los caciques, la CETEG y sus aliados, todos operan infiltrándose mutuamente. Por eso el suplente del aspirante asesinado tampoco quiere aceptar la candidatura y, por eso mismo, en su caso tampoco se hará justicia. Puede ser que algún día se detenga a los autores materiales, lo que nunca se sabrá es quién estuvo detrás y quién ordenó esa muerte, una más de las cerca de 40 que ha habido en ese municipio en los últimos meses.

Ayer hablaba **Federico Reyes Heróles** de la necesidad de dar una "perspectiva intravenosa" al análisis de las cosas en el país, para no perderse en la maraña de información negativa que es parte del entorno pesimista que vivimos. Tiene toda la razón, lo mismo debe aplicarse al terreno electoral. Guerrero y Oaxaca destacan tanto porque en el resto del país la actividad electoral, nos gusten o no las campañas, la nueva ley electoral o el insensato bombardeo de pésimos *spots*, se desarrolla con normalidad. A un mes de los comicios, incluso, los números de los partidos parecen haberse estabilizado y todo indica que el margen para sorpresas es mucho menor, aunque habrá, obviamente, varias posiciones disputadas hasta la última hora. Y es bueno, positivo, que los resultados sean medianamente previsibles. El país necesita, requiere, mayores márgenes de estabilidad. Chilapa debe ser, cada vez más, una excepción y así debe ser entendida.

Y por eso mismo, los focos rojos como Guerrero en casi todos los ámbitos o lo que ocurrió en los últimos días en Jalisco en el terreno de la seguridad, deben ser tomados, analizados como verdaderos tumores sociales y, como cualquier tumor, extirpados quirúrgicamente, para evitar su propagación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	PRIMERA	8

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/15	ESTADOS	30

De nuestras *Jornadas*

• A salto de mata

LA JORNADA GUERRERO

El asesinato del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Chilapa, Ulises Fabián Quiroz, cometido el viernes pasado, pone en evidencia el nivel de inseguridad en que tienen que hacer proselitismo los aspirantes a algún puesto de elección popular, además de constituir otro obstáculo para las elecciones de gobernador, alcaldes, diputados federales y locales.

En la primera decena de marzo, fue asesinada Aidé Nava González, precandidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la alcaldía de Ahuacutzingo, y el 25 de abril el candidato de Movimiento Ciudadano a la gubernatura, Luis Walton Aburto, fue interceptado por aproximadamente una veintena de hombres con armas de alto poder y lanzagranadas cuando se dirigía a Zapotitlán Tablas como parte de su campaña.

Ayer, un grupo armado secuestró a Juan Mendoza, candidato del PRD a la presidencia municipal de San Miguel Totolapan, en la región de Tierra Caliente, y lo liberó horas más tarde.

Comparadas con esta situación, las amenazas de boicot electoral del Movimiento Popular Guerrerense, que reclama la presentación de 42 estudiantes desaparecidos en septiembre pasado, parecen *peccata minuta*.

Por un lado, normalistas y maestros de la Coordinadora Estatal de los Trabajadores de la Educación de Guerrero arremeten contra oficinas del Instituto Nacional Electoral, quitan y queman propaganda política y se apoderan de vehículos oficiales de la institución. Por otro, individuos armados surgen de la nada para intimidar o eliminar a políticos que aspiran al poder.

Candidatos y partidos políticos están divididos sobre la posibilidad de solicitar protección gubernamental; sin embargo, cuando a Walton Aburto le cerraron el paso iba “resguardado” por policías federales.

Eso únicamente significa que si los criminales están interesados en aniquilar a un candidato lo harán con la mayor facilidad, tenga o no resguardo oficial. En otras palabras, nadie tiene la seguridad de que nada le ocurrirá, porque su vida parece estar a merced de un enemigo agazapado. El enigma es: ¿a quiénes acecha la delincuencia y por qué?

El caso es que ni los candidatos ni las elecciones están seguros.